

L' ECHO SAÏDEEN



L'ECHO SAÏDEEN - JANVIER 1980 - 3ème BULLETIN D'INFORMATION

Tirage 1 500 - 6 000 Lecteurs

3 & 4 NOVEMBRE 1979 - CONGRES ALGERIANISTE A VERSAILLES - Réunissant un grand nombre d'Associations Francafriques et de personnalités importantes.

Votre Responsable de l'AMICALE SAÏDEENNE avait été invité à vous y représenter. Le phénomène de doublement de présence, qui nous est habituel, s'y est manifesté. Ma participation isolée s'est trouvée heureusement renforcée par la rencontre imprévue mais fortement agréable, d'un aimable renfort féminin. Celui de Mme Simone L'HERMITE, épouse du Cher et Regretté Administrateur et Ami. Promu de la Commune Mixte de SAIDA à la Sous-Préfecture de MASCARA, il y fut lâchement assassiné. Mme L'HERMITE réside à VERSAILLES. Durant deux journées, nous avons participé, côte à côte, aux travaux intéressants de ce Congrès. Nous avons renforcé notre certitude d'avoir mis notre AMICALE sur une Bonne Route, dans le Mouvement ALGERIANISTE, épaulé par les Maisons de Pied-Noirs. Ces dernières se constituent et se développent en même temps que s'accroît le nombre d'AMICALES comme la nôtre.

J'ai eu aussi le plaisir d'en rapporter un exemplaire de l'Ouvrage "LES MONUMENTS EN EXIL" d'Alain AMATO. Je n'ai pas été surpris d'y trouver en bonne place : NOTRE LEGIONNAIRE et SON LION. Comme nous le savions ils sont exilés à BONIFACIO (CORSE). Ils sont représentés dans les deux situations : l'ancienne devant notre Belle Mairie, la nouvelle : la Caserne de la Légion à BONIFACIO.

On y trouve une petite notice sur SAIDA qui vaut d'être reproduite dans notre HISTORIQUE SAÏDEENNE. Je ne peux m'empêcher de citer dès maintenant l'introduction à GUY de MAUPASSANT : "SAIDA ! c'est UNE PETITE VILLE à la FRANCAISE, qui ne semble habitée que par des GENERAUX !" Le saviez-vous ? Est-ce bien dit ? Cela fait plaisir à lire, mais nous oblige à justifier et mériter cette appréciation élogieuse. Nous avons voulu et nous efforcerons d'y contribuer.

Alain AMATO, nous rappelle que l'inauguration du MONUMENT aux LEGIONNAIRES, a eu lieu le 1er MAI 1910. Elle fut présidée par Eugène ETIENNE, député d'ORAN, ancien Ministre de la Guerre, entouré de CINQ GENERAUX, dont LYAUTHEY (pour ne pas faire mentir Guy de Maupassant) j'y assistai, j'avais alors 7 ans, et il pleuvait. Notre Amie, Mme Victor DENJEAN, de SIX-FOURS la Plage, nous a envoyé une photocopie d'un ECHO d'ORAN illustrant cette cérémonie. On y voit un GENERAL décorer un sous-officier devant le Monument non encore découvert (et des parapluies). Le Général pourrait être LYAUTHEY ??? Nous demanderons le prêt du précieux journal pour en faire une plus nette reproduction et l'utiliser.

Dans les recherches de documents, nous devons signaler à nos Amis d'AIX-en-PROVENCE, mais ils doivent le savoir, que cette Belle Ville qui m'est bien chère abrite le CDHA, Centre de Culture, Recherche et Documentation Historique d'ALGERIE, bat. le Mail blanc, ZUP d'Encacagne 13100 AIX-en-PROVENCE. Le CDHA est intimement lié au CERCLE ALGERIANISTE. Celui-ci anime de nombreuses sections régionales ou locales. Il est possible d'y adhérer individuellement et de recevoir le Bulletin Trimestriel l'ALGERIANISTE, très documenté.

Je précise qu'AIX-en-PROVENCE m'est bien chère pour y avoir passé huit années de ma jeunesse en me préparant et en entrant à son Ecole Nationale d'Ingénieur des Arts & Métiers, où je fus rejoint par notre Cher André SABATON. J'y retourne souvent, en pèlerinage. Cette source de documents historiques et géographiques vous est signalée pour vous rappeler que nous comptions

sur votre collaboration. Celle du plus grand nombre, où que vous soyez, où que vous vous trouviez. Nous voulons aboutir à réaliser sans tarder la Plaquette, pour ne pas dire l'OUVRAGE sur NOTRE SAIDA. Nous le définissons ANNUAIRE-MEMENTO-GUIDE-ALBUM-HISTOIRE & GEOGRAPHIE.

Ce devra être un leg à nos enfants, petits-enfants... afin qu'ils sachent et n'oublient pas ce qu'il était SAIDA en ALGERIE, fait par leurs parents.

Nous voulons l'offrir gracieusement à tous les Jeunes Foyers qui se construisent en EXIL. En attendant cette possibilité nous recherchons un modeste livre sur l'ALGERIE, évoquant aussi SAIDA, ou dans lequel nous pourrons inclure quelques pages Saidéennes, s'il n'y en a pas.

Rappelons que nous avons déjà en mains quelques éléments :

- 1° la PAROISSE de SAIDA en marche, du Père ESCOLANO sur EN FAMILLE en 1963-64-65
- 2° SAIDA-BLEDI de Francis BAYLE sur l'ECHO d'ORANIE en 1974.

Si notre Rassèlement a été amorcé et rendu possible par notre Cher Père ESCOLANO grâce à ses nombreux déplacements et la parution d'EN FAMILLE, il se veut : JUDEO-CHRETIEN-ISLAMIQUE et AGNOSTIQUE et surtout APOLITIQUE.

Il serait certainement intéressant et agréable à tous, de connaître en même temps que le cheminement paroissial catholique ou protestant, celui, plus discret, mais aussi important et efficace de la Cultuelle Israelite, qui faisait notre envie admirative.

Dans le domaine économique : Agriculture, Industrie, Artisanat, Commerce, certains d'entre nous ont participé aux travaux de la Commission d'Arrondissement pour l'Etude et l'Application du Plan de Constantine occasion d'un inventaire des Ressources et Insuffisances de la Région de SAIDA, cela pourrait être utile.

NOVEMBRE - NOS CIMETIERES ABANDONNES

Les 3 & 4 au lendemain du 2 NOVEMBRE à VERSAILLES, nous avons évoqué notre PAYS PERDU et son héritage. Nous avons aussi intensément pensé à nos MORTS, dans leurs CIMETIERES ABANDONNES, qui avaient fait NOTRE ALGERIE.

En compagnie de M. TABAROT, responsable des MAISONS de PIED-NOIR, j'ai pu attirer l'attention de Monsieur le Préfet VILLENEUVE, Adjoint de M. DOMINATI, sur l'état d'abandon pour ne pas dire de destruction de beaucoup de Cimetières d'ALGERIE (Ceux de SAIDA sont heureusement une exception). Il a promis d'intervenir auprès du Ministère des Affaires Etrangères pour faire augmenter les moyens et crédits attribués aux Associations de Sauvegarde. Lorsque le Père ESCOLANO était encore à SAIDA et à ORAN il pouvait nous relier à l'Association pour l'Entretien des Cimetières Français de l'Arrondissement de SIDIBEL-ABBES, LE TELAGH, SAIDA, GERYVILLE. Le siège en était au Consulat de France à BEL-ABBES. LE Président en était le Général THOMAS qui a quitté cette ville.

Dès ce mois de mars, nous nous sommes adressé aux Autorités Consulaires d'Oranie, qui nous ont fait connaître l'actuel Président : M. PAYRI à BEL ABBES.

Aussitôt consulté, celui-ci nous a aimablement confirmé, après s'en être de nouveau rendu compte sur place, du bon état d'entretien de nos Cimetières chrétien et israélite. Nous le savions par le témoignage visuel de quelques AMIS. Le jeune Abbé A.P. GRIMAUD a tenu à célébrer une de ses premières messes, sur nos tombes en juillet 1977, peu après son ordination. Il en a rapporté film et dispositives.

Des démarches identiques ont été faites par d'autres Associations.

Des Villes, parmi lesquelles MARSEILLE organisent des voyages de Rapatriés en ALGERIE pour la Toussaint. Le désir de beaucoup d'entre nous d'effectuer en groupe un tel pèlerinage à SAIDA sera étudié après connaissance du nombre des intéressés, de l'époque, du nombre de jours qui auraient la faveur du plus grand nombre, que nous invitons à se faire connaître.

ORGANISATION et FONCTIONNEMENT de l'AMICALE

Dès sa constitution l'Equipe Toulousaine s'est penchée sur les deux possibilités offertes : soit une Association non déclarée, comme il peut en exister et qui fonctionne déjà sans difficultés, pour nous. Les fonds reçus sont versés à un Compte Spécial joint : GENOLINI Joseph & BAYLE Louis, ayant tous deux la possibilité de régler les dépenses, contrôlées par ALLENÉ Paul (ancien caissier de la Cie Algérienne), après accord du Comité Toulousain. Soit une Association, régie par la Loi de 1901, déclarée en Préfecture avec des statuts et ouverture de compte C.P. ou Bancaire au nom de l'Association. Nous en avions créé

une à SAIDA pour gérer les Oeuvres Paroissiales et le Patronage. Nous devons en préparer les Statuts et désigner un Conseil d'Administration régulier qui sera soumis à votre approbation.

Les dépenses annuelles peuvent être prévues et résumées ainsi :

Frais de tirage, affranchissement des 4 bulletins trimestriels à 2 000 F = 8 000 F

Participation à l'Association d'Entretien des Cimetières Saidéens : 1 000 F

Participation à l'Association Diocaise d'Oranie Dispersion : 1 000 F

Livres Algérie à offrir à nos jeunes couples Saidéens 50 à 60 F = 3 000 F

Secours d'Entraide urgents temporaires, plusieurs cas étudiés : 4 000 F

Autres participations diverses : gerbes pour Camerone à TOULOUSE, Stèle

de Toulon 1 000 F

Grâce à la générosité renommée des SAIDEEENS, nous avons la satisfaction d'être à "l'aise".

Les éternels mendians de St Vt de Paul et du Secours Catholique J.G. & P.A., aussi acharnés que leurs homologues et amis du Consistoire n'en doutaient pas.

Un certain nombre d'entre vous ont déjà donné généreusement une cotisation "à vie" et ils ont droit à notre reconnaissance. Beaucoup ont aussi versé une ou deux appréciables participations et nous les en remercions. Cependant, quelques uns peut-être préoccupés et absorbés par toutes sortes de soucis : santé, famille, situation, ont oublié ou négligé de répondre à nos invitations amicales. Nous voudrions qu'ils sachent que nous en sommes peinés et attristés.

Me trouvant personnellement dans la tranche d'âge prioritaire de 70 à 80 ans, je viens d'être avisé de l'imminente attribution des titres d'Indemnisation étais sur 5 ans. Je me permets de suggérer à mes chers Amis d'enfance, en sursis comme moi, un petit prélèvement volontaire et selon leurs moyens, de cette manne, longtemps attendue, au profit de notre Amicale. Elle les bénira (avec l'accord du cher Père ESCOLANO, toujours à la recherche de nos Amis en difficulté).

Nous pensons cependant qu'une ENTR'AIDE efficace doit porter d'abord sur une information très complète des droits et avantages sociaux (maladie-invalidité-vieillesse) qui sont à notre disposition.

Nos Amis : Reine BENSOUSSAN, Assistante Sociale à TOULOUSE, Henri PEREZ Inspecteur des Lois Sociales à PAU-BIZANOS, spécialisés peuvent vous aider plus particulièrement.

Les sollicitations précédentes, non impératives, n'ont rien à voir avec les nouvelles fiches de renseignements, un peu différentes des précédentes qui ont pu prêter à erreur.

Tous les membres de l'Equipe, qui se partagent la tache de rédiger les adresses et la mise sous plis, vous prie instamment de bien faire ce petit travail des plus nécessaires. Nous voudrions arriver à pouvoir mettre un visage connu, sur chaque nom, sans confusion. C'est pour cela que nous demandons le nom de jeune fille, des épouses et une petite photo d'identité, si possible. Vous seriez gentils de photocopier les fiches à remplir par vos parents et amis dont nous n'avons pas encore les adresses.

REUNIONS REGIONALES

N'ayant pu réaliser les projections de films, diapos, photos prévues le 3 JUIN et amorcées le 12 NOVEMBRE 1978, nous avons envisagé et promis de les placer dans les réunions régionales, accessibles à un plus grand nombre fractionné.

A TOULOUSE, nos AMIS TOLOUSAINS et de la REGION sont invités, par cet AVIS, à un APRES MIDI FAMILIAL, le DIMANCHE 27 JANVIER de 14 H à 18 H. Il sera offert à tous la Galette, qui ne sera pas des Rois, mais des GENERAUX (dixit Maupassant) assortie d'un chocolat chaud. Rendez-vous Salle Paroissiale du CHRIST-ROI, rue de l'Aude, TERRASSE-TOULOUSE où s'est déjà tenu le repas préparatoire du 12/11/1978.

Pas de cotisation imposée. Une corbeille à l'entrée recevra les témoignages de satisfaction. Nous vous demandons de vous faire inscrire auprès de Monsieur GENOLINI.

A PAU - Nos Amis Henri PEREZ, Michel VINCENT ont accepté de préparer une réunion similaire, probablement en Février. Un avis ultérieur en sera donné.

Nous prévoyons aussi d'en préparer à : PARIS - NICE - TOLON - MARSEILLE - MONTPELLIER - MACON - BORDEAUX - etc.

PHOTOS du RASSEMBLEMENT - Nous rappelons qu'une centaine de photos ont été prises à l'extérieur et à l'intérieur de la salle du Rassemblement du 3 juin. Elles pourraient être vues et commandées soit dans les réunions régionales, soit par des photocopies confiées aux délégués régionaux qui vouront s'en charger. PRIX : 5 F. l'unité.

TEE-SHIRT-SAIDA. Quelques uns sont encore disponibles au prix de 30 F. Certains déjà fournis n'ont pas été réglés, par oubli ou négligence.

INFORMATIONS

RETRAITES - Dans le Bulletin n° 1 nous avons donné un AVIS TRES IMPORTANT, rappelant la date impérative du 1er JUILLET 1979, limite de forclusion pour la validité gratuite des périodes d'activités salariales en ALGERIE. Elle a pu réveiller quelques endormis ou négligents. Nos Associations représentatives s'emploient à faire lever cette forclusion. Il faut savoir que si

la VALIDATION GRATUITE n'est plus possible, toutes les années de Salariat effectuées en ALGERIE, entre le 1/7/1930 et le 1/7/1962 peuvent faire l'objet d'un rachat de cotisation au titre de la loi du 22/12/1961, sans qu'aucun délai de forclusion ne soit opposable. S'informer aussi sur les retraites complémentaires .

Henri PEREZ, Inspecteur des Lois Sociales à PAU-BIZANOS est à votre disposition pour vous renseigner.

Il nous a été demandé le N° de l'UNITE TERRITORIALE de SAIDA, qui est : 0275

Le temps accompli dans les U.T. peut être décompté comme SERVICE MILITIAIRE dans les reconstitutions de carrières pour UN JOUR par MOIS de SERVICE U.T.

INDEMNISATION - Il est important de mettre en garde les Indemnisables contre les Méthodes extrêmement restrictives de l'ANIFOM. Il est capital de bien examiner les évaluations qui vous sont faites dans les propositions de Contributions. L'équipe toulousaine croit être assez bien informée pour vous y aider si nécessaire :RE COURS GRACIEUX et CONTENTIEUX avant APPEL en CONSEIL d'ETAT. Si les recours n'ont pas été faits dès l'offre de Contribution, ils peuvent être formés au moment de l'avis de remise des titres complémentaires.

Les Lois de 1970 et 1978 ; ainsi que les Décrets d'Application sont difficiles à interpréter, l'ANIFOM le fait toujours au détriment du Rapatrié. Des améliorations sont en discussion et en préparation mais ne pourront intervenir avant 1981.

CARNET DES FAMILLES DE L'AMICALE

ANNEE 1979

DECES

M. ABADIA Joseph	82 ans GRENOBLE	M. AUDOUARD Henri	55 ans CAEN
M. BARRIOS Raphael	68 ans MONTREJEAU	M. BETTAN Maurice	48 ans CHAMPIGNY/MARNE
Mme BULLE Berthe	SAVIT	M. CABAL Louis	72 ans POINTIS/RIV.
M. CAMBILLET Claude	68 ans OLORON	Melle CAMPILLO Marie	91 ans AGEN
Mme CASSAN R. née CAZORLA	72 ans ORTHEZ	Mme DUFOUR Albert	BEZIERS
M. GUINDOS Joseph	75 ans PERPIGNAN	Mme GONZALES Jean	AUCH
M. Dr FUSH René	77 ans MELISSEY	M. FESCHMAN Maximilien	76 ans CARCASSONNE
M. HAUFFMANN Bernard	79 ans AUCH	Mme HELLIOT née VALLIER	CLAMART
M. LAURIBE Victor	89 ans BEZIERS	M. LABBOZ David	76 ans NICE
Mme MARTINEZ L. née CALDERA	79 ans MARSEILLE	Melle MARTINEZ Nicole	PARIS
Mme MARIN Jean née BERNARD	MONTPELLIER	M. MAZOYER Lucien	LE PUY
M. MOLINA Edouard	57 ans LANDERNEAU	Mme MULLOR J. née FRADIER	82 ans CARCASSONNE
M. ORTEGA François	75 ans LAMBESC (13)	Mme OUTIN F. née PASTOR	65 ans MACON
M. PATERNA Joseph	AVON	Mme PELLEGRIN F. née SOLER	MONTECH
M. SANCHEZ José	75 ans PERPIGNAN	M. SAN MIGUEL	70 ans ALBI
M. SERRANO Théodore	87 ans MARSEILLE	M. VITTOINET Gabriel	48 ans HYERES
Mme AMOUYAL Jacobé née AZOULAY	NICE		

MARIAGES

BAYLE Alain - GRANIER Isabelle	VALROS	BISSOL Gérard - CARAN Aurore	GRENOBLE
GACHES Daniel - ALCARAZ Lucienne	MONTPELLIER	MILESI Georges - HERRERO Nicole	BEZIERS
PERRON Dominique - SOLER Agnès	SOUSTONS	QUINTON J.L. - CALLEJON Michelle	MONTBAR
ROCA J.S. - BAYLE Nicole	AVIGNONET	POLIDORI Pascal - BAYLE DOMINIQUE	COLOMBIERS
DAVID J.P. - BEAUPERE Claire	JULIENAS		

NAISSANCES

GAEILLE fille de Jacques NEMO & A.GARCIA-MALDONADO	à AGEN	OLIVIER fils de M. & Mme Gérard ROOV à TOULOUSE
MARIE-CHARLOTTE fille de M. & Mme Jacques GENOLINI	à ETAMPES	JEAN-FRANCOIS fils de PH. Delater & Anne VINCENT-GENOLINI
VALERIE fille de Antoine GARIGO & Marcelle RULL	à LYON	à BONENCONTRE
FRANQUE fils de Patrick & Danielle RULL	à LYON	SANDY fils de Charles RULL & Martine JEREZ à LYON
CLEMENT fils de J.P. LYSETTE & Marie José NAVARRO	à SARTENE	JEAN BAPTISTE fils de M. & Mme Philippe GIMENEZ à BESANCON
THIERRY fils de Pierre ERMOSILLA & Dominique CONSTANZO	à TOULOUSE	

Nous avons pris grande part à ces tristesses et à ces joies, lorsque nous les avons connues.

Nous vous demandons de nous en faire part, ainsi que de tous autres évènements familiaux, y compris les succès scolaires, universitaires et distinctions. Nous pourrons les faire paraître dans Amitiés.

L'Equipe s'est réunie le samedi 15/12 chez Marguerite et Paul ALLENE à BLAGNAC, pour la mise au point et l'envoi de ce bulletin. Tous avaient dû subodorer les délicieuses oreillettes de notre chère hôtesse. Nous nous sommes donné rendez-vous pour le 12 janvier précédent le 27.

1979 est passée. Que 1980 soit pour tous les AMIS SAIDEENS BONNE ET HEUREUSE.

BONNES ET HEUREUSES FETES DE NOËL ET 1er JANVIER